

Inserta con toda extension las sesiones de Cortes, los documentos oficiales y las reseñas de todos los acontecimientos importantes de España y del extranjero.— Examina y juzga con imparcialidad e independencia todos los sucesos políticos y cuestiones administrativas y de intereses materiales.— Publica un folletín instructivo ó recreativo, y artículos y revistas de ciencias, literatura y artes.

En Madrid: un mes, una peseta.
En provincias: tres meses, 5 pesetas; seis meses, 9; un año, 16.
Fuera de España: tres meses, 12 ptas.; un año, 40.
Venta: una mano de 25 ejemplares, 3 reales.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.
Se admiten anuncios y suscripciones en esta Administración y en la Carrera de San Jerónimo, 11, pasaje del café de Madrid.

Una causa sobre espiritismo

El tribunal Central de Londres, presidido por el magistrado Sr. Hawkins, acaba de condenar a una mujer, llamada Susana Wills Fletcher, á doce meses de trabajos forzados por haberse apoderado fraudulenta y con ayuda de otros espiritistas como ella, que no han podido ser presos, de alhajas ajenas, importantes unos 50.000 duros.

La causa ha durado una semana, aunque los hechos eran muy pocos, y conociéndolos, no podía menos el Jurado de condenar á la acusada. Miss Hart Davies, la víctima de los espiritistas, tiene unos 38 años de edad. Es hija de una miss Heurtley, persona muy rica, que murió dejando gran número de alhajas de mucho valor. Miss Heurtley estuvo casada con un Mr. Richards, y después se casó con Mr. Hart Davies, que vive, y de quien está separada. En 1879, viviendo aún con su esposo, conoció á una miss Fletcher y á su marido. Difícil es determinar exactamente la profesión de esta astuta pareja. Eran mediums, espiritistas, mesmeristas, curanderos, dotados de doble vista y de grandes fuerzas físicas.

Pronto comprendieron que miss Hart Davies era persona extremadamente impresionable. El resultado de este descubrimiento fué que miss Hart Davies abandonase á su marido, se reuniese con los Fletcher y fuese á recorrer con ellos los Estados Unidos, pasando á formar parte de su familia.

A poco de hecho este arreglo, sus nuevos amigos empezaron á decir á miss Hart Davies que el espíritu de su madre le hablaba, enviándole consejos por su conducto; estas comunicaciones se repitieron, y un día los Fletcher manifestaron á miss Hart Davies que era la voluntad de su madre que les entregase todas sus alhajas y bienes por ser uno y otro, en el terreno del espiritismo, su hermano y su hermana, y por tanto, á falta de su madre, sus parientes más próximos.

La crédula víctima, asombrada por las farsas y ejercicios de prestidigitación que hacían para convencerla, les entregó cuanto poseía; pero el matrimonio espiritista, no contento con esto, hizo firmar varios documentos á la estafada, y por último, un testamento por el cual transmitía á aquellos impostores los bienes raíces que no podía donarles en vida. Declarados válidos estos documentos, miss Hart Davies se hubiera visto reducida á la pobreza.

Pero la víctima acabó por abrir los ojos. Entonces formuló reclamaciones, y el espiritista huyó dejando á su mujer, que fué presa y devolvió gran parte de las alhajas robadas. Por esto, y por crear el magistrado Sr. Hawkins, presidente del tribunal, que la mujer había obrado por instigación del marido, la pena impuesta ha sido sólo de doce meses de trabajos forzados.

La causa de que nos ocupamos es rica en curiosísimos detalles. Mr. Fletcher aparentaba éxtasis, y en ellos hablaba en nombre de la difunta madre de la víctima. El abogado de ésta ha dicho que algunas de las supuestas comunicaciones contenían verdaderas blasfemias, y es lo cierto que la mayoría de ellas eran repugnantes, no sólo al sentido común, sino á la decencia y moralidad pública. Baste decir que los Fletcher, de acuerdo, y con objeto de apretar la cadena con que sujetaban á su víctima, quisieron hacer creer á miss Hart Davies que su madre le mandaba casarse con Fletcher, autorizando la doble bigamia necesaria para ello. Miss Hart Davies, apesar de su credulidad extraordinaria, no llegó á creer que su madre pudiese mandar semejante monstruosidad. Aceptaba que Fletcher fuese su hermano y se apropiase sus bienes, pero no que pudiese ser su marido. De aquí que comenzase á desconfiar, y las reclamaciones que han hecho necesaria la intervención de los tribunales.

El procedimiento empleado por los esposos espiritistas es muy sencillo. Empezaron por decir á miss Hart Davies que sabían, por revelaciones espiritistas, que había sido muy desgraciada: ésta dijo que era cierto; añadieron que pocas personas habría más desgraciadas que ella, y conti-

naron demostrándole gran compasión, pero sin salir del terreno de las generalidades, hasta que lograron que les enterara de todos los pormenores de su vida.

Lo que uno de los espiritistas averiguaba, se lo decía al otro, y ambos asombraban á miss Hart Davies con la hábil repetición estutadamente desfigurada de lo que ella misma les había dicho.

Las artes empleadas por el marido y la mujer eran infinitas y sutiles, porque miss Hart Davies, aunque por lo que queda referido parezca imposible, es mujer instruida y de talento, si bien impresionable y nerviosa hasta un extremo poco común, y que frisa en la demencia.

Entre los muchos personajes dignos de llamar la atención que han desfilado como testigos delante del tribunal, merece mencionarse el siguiente, cuyo interrogatorio copiamos á continuación:

El presidente.—¿Cuál es su profesión de usted?

—Doctor en curar enfermedades, no doctor en medicina.

—¿Cura usted sin medicamentos?

—Sí, señor.

—Entonces es usted un doctor muy útil.

(Risas.) ¿Es usted doctor espiritista?

—No, señor; curo por la imposición de las manos. Soy doctor magnético.

—¿Dónde pone usted las manos?

—Donde es necesario. (Risas.)

—¿Cura usted el reuma?

—Sí.

—¿La fractura de las piernas? (Grandes risas.)

—No compongo huesos. (Risas.)

—¿Qué cura usted?

—Ceguera, afecciones al corazón, enfermedades de la sangre, sordera y otras muchas cosas. (Entre la risa de los concurrentes distribuye el testigo un folleto al presidente del tribunal y á los jurados.)

El presidente (dirigiéndose al defensor).

—Creo, Mr. Addison, que podía usted probar ese sistema. (Risas.)

Continuando la declaración, añade el testigo:

—Se coloca la mano sobre la parte afectada, y así se trasmite la influencia magnética. He curado gran número de enfermedades.

Este doctor magnético no ha tenido parte en la estafa, y, por el contrario, ha procurado, quizá por rivalidad profesional, que la víctima se librara de los que la habían despojado de sus bienes.

Las preguntas formuladas por el presidente para que el Jurado las resolviera han sido las siguientes:

1.ª ¿Mr. Fletcher ha obtenido bienes importantes de la querellante?

2.ª Para lograrlo, ¿ha hecho creer á la querellante que semejante donación era conforme á los deseos y á la orden terminante de su madre?

3.ª ¿Creía la acusada en la realidad de las comunicaciones espiritistas?

Los hechos consignados en las dos primeras preguntas eran evidentes, y el Jurado no podía menos de reconocerlos así. Respecto á la tercera pregunta, podía caber la duda de si la procesada estaba loca ó era también víctima de las criminales farsas de su marido y de un coronel americano, Morton, cómplice de aquél.

Pero el Jurado, apreciando todas las pruebas suministradas, ha declarado que la acusada no estaba demente, ni había sido engañada, sino que era cómplice de su marido y del coronel Morton. Estos, como ya hemos dicho, han huido, y probablemente ya habrán encontrado fuera de Inglaterra alguna otra víctima á quien explotar.

Naturaleza del contagio

Mr. Pasteur continúa en sus importantes averiguaciones acerca del origen y las evoluciones de las enfermedades contagiosas, siendo en sus estudios tan perseverante que á cada reunión de la Academia de Ciencias presenta nuevas investigaciones.

En uno de estos ensayos hechos últimamente, el ilustre experimentador llegó á atenuar á tal punto las fuerzas de un virus mortal, que lo imposibilitó para causar accidente alguno. Ahora acaba de demostrar cómo aquel virus así desvirtuado

podía adquirir otra vez toda su energía primitiva.

Injectando el líquido atenuado en varios cobayos de diferentes edades, no dió resultado alguno, hasta que mató uno que tenía apenas veinticuatro horas de nacido.

Pero inyectando sangre de éste en otro y de este nuevo en otro, fué así adquiriendo el virus de tal manera su primitivo carácter, que del tercer caso en adelante era ya completamente mortal.

De esto se puede deducir que la naturaleza del contagio es un organismo viviente que se desarrolla en el enfermo deteriorando su organización, que en este estado se establece una lucha entre ambos, por la cual, triunfando el más fuerte, recobra nueva energía.

Esto explica suficientemente las epidemias de tifus en los campos de batalla, las que, principiando por casos de naturaleza casi benigna, siguen después tomando gravedad cada vez creciente más y más.

Así se cree que Mr. Pasteur está en vía de descubrir la verdad acerca del carácter de las enfermedades contagiosas y epidémicas, esperando por esto mismo que algún día, no lejano, se encuentre una especie de vacunación para impedir muchas de las enfermedades contagiosas, tales como la fiebre escarlatina, la tifoidea y otras.

Este es un buen anuncio para los médicos estudiosos que tratan de mejorar las condiciones morbosas de sus semejantes.

Quizas por medio de nuevos estudios y mayores observaciones se pueda lograr lo que es tan de desearse en bien de la humanidad.

Conferencia monetaria de Paris

Las naciones que hasta la fecha han aceptado la invitación para asistir á dicha Conferencia son: Alemania, Austria-Hungría, Bélgica, Dinamarca, España, Grecia, Italia, Países Bajos, Portugal, Rusia, Suecia y Noruega, Suiza y los Estados Unidos.

Los delegados de estas naciones son los que á continuación se expresan:

Por Alemania, el señor baron de Thielmann, consejero de la embajada imperial en Paris, y el Sr. Schraut, consejero intimo del gobierno é inspector en el departamento del Tesoro.

Por Austria-Hungría, el señor conde de Knefstein, consejero de la embajada imperial real en Paris; el caballero Antonio de Nibaner, consejero de Hacienda, y el señor Alejandro de Hegedus, diputado á la Dieta húngara.

Por Bélgica, los Sres. Pirmez, miembro de la Cámara de representantes y exministro del Interior, y Garnier-Heldevier, consejero de la legación.

Por Dinamarca, los señores conde de Moltke-Hirtfeldt, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en Paris, y Levy, consejero de Estado.

Por España, el señor Moret y Prendergast, diputado á Cortes y exministro de Ultramar y de Hacienda.

Por los Estados Unidos, Sres. Evarts, exministro de Estado; Thurman, exsenador; Howes, exsenador, y Dana Horton, secretario de la comisión norteamericana.

Por Francia, los Sres. J. Magnin, senador y ministro de Hacienda; J. B. Dumas, de la Academia Francesa y secretario perpetuo de la de Ciencias; Denormandie, senador y gobernador del Banco de Francia, y Cernuschi, economista.

Por Grecia, el Sr. Brailas-Armeni, ministro plenipotenciario.

Por los Países Bajos, Mr. Vrolik, exministro de Hacienda.

Por Portugal, conde de San Miguel, primer secretario de la legación.

Por Rusia, Mr. de Thörner, consejero privado y director de tesorería del imperio (ausente).

Por Suecia y Noruega, los doctores Hans Ludwig Forssell, exministro de Hacienda; Ole Jacob Broch, exministro de Marina y de Comunicaciones, profesor en la Universidad de Christiania.

Por Suiza, doctor Kern, ministro plenipotenciario; doctor Lardy, consejero de la legación en Paris, y Adolfo Burkard-Bischoff (ausente).

De un extracto que publica *El Globo* del

extenso discurso de Mr. Magnin, ministro de Hacienda en Francia y presidente de la Conferencia, copiamos algunos párrafos, que exponen el estado de la cuestión que los representantes europeos están llamados á resolver:

«Comenzó hablando de la Conferencia de 1867, cuyo objeto había sido preparar la uniformidad monetaria, y en la cual se adoptó la unidad del patron de oro, acuerdo que en varios Estados dió lugar á que se suspendiese la acuñación de moneda de plata y á la baja consiguiente de este metal, marcada sobre todo en Inglaterra. Otro tanto acaeció en los Estados Unidos, en donde, para remediar los efectos del mal, se reunió la nueva Conferencia de 1878. Los delegados á esta Asamblea debían discutir las dos proposiciones siguientes:

I. La Conferencia no cree conveniente que la acuñación de la plata sea prohibida en Europa ni en los Estados Unidos de América.

II. El empleo simultáneo del oro y de la plata, como moneda legal de curso ilimitado, no ofrecerá inconvenientes siempre y cuando:

1.º Se les ponga en condiciones de igualdad.

2.º Se adopten para cada uno condiciones análogas de acuñación.

Aunque las dos proposiciones fueron discutidas, no obtuvieron un voto unánime. Los delegados franceses é ingleses habían redactado un proyecto de respuesta, concebido poco más ó menos en esta forma:

Los delegados europeos, despues de maduras consideraciones, reconocen:

1.º Que es preciso mantener en el mundo el papel monetario de la plata no menos que el del oro, pero que la elección entre el uno ó la otra ó el empleo simultáneo de ambos deben atemperarse á la situación especial de los diferentes países.

2.º Que debe tambien dejarse libre á cada Estado el derecho de limitar la acuñación.

3.º Que en presencia de las divergencias de opinion, y de la imposibilidad en que se encuentran los Estados cuyo molde monetario es doble de comprometerse á la acuñación ilimitada de la plata, no hay manera de discutir la relacion internacional del valor que haya de establecerse entre los dos metales.

Cuando se iba á aceptar la enmienda, los delegados italianos rehusaron dar su adhesión, y los demas no lo hicieron sino con reservas.

No bastó, pues, la condenación presentada por los franceses é ingleses contra la propaganda monometálica del oro, y de aquí la necesidad de la actual Conferencia, en la cual se trata de llegar á una convención internacional y bimetalica, caso de que en ello no haya inconveniente de parte de alguna de las naciones representadas.»

Centenario de Calderon

El Sr. Paris ha presentado ya una de las dalmáticas de los heraldos, exactamente iguales á las que usaban los reyes de armas del siglo XVII.

La dalmática es de seda amarilla, destacándose en la parte anterior, en colores, el escudo de la casa de Austria.

Los presbíteros Sres. Martínez Virgili, Sorondona y otros dos, representantes todos de cuatro órdenes religiosas, manifestaron anoche que han telegrafiado á los generales de aquéllas pidiéndoles su cooperación para mayor brillantez de los festejos, prometiéndose un resultado satisfactorio.

El empresario del Teatro Español ha dado la seguridad de que se celebrarán dos autos sacramentales en el Teatro Real y otro probablemente en el Retiro.

El representante de la casa inglesa James Pain ha presentado un programa de fuegos artificiales, que ha sido sometido al examen de una comisión especial.

El Sr. Pedraza ha ofrecido á la comisión una prensa de madera igual á las que se usaban en el siglo XVII.

Dicha prensa irá colocada en la carroza alegórica que costea El Fomento de las Artes.

El Sr. D. José Valero y la señorita Mendoza Tenorio son los artistas que hasta

ahora se han ofrecido á tomar parte en los autos sacramentales, comprometiéndose á venir á Madrid oportunamente, sea cual fuere el punto en que se hallen.

El diputado provincial Sr. Foronda manifestó anoche á la comisión ejecutiva que la corporación de que forma parte asistirá á los festejos y concurrirá oficialmente á las procesiones cívico-religiosas.

Los alumnos de la facultad de filosofía y letras se reunieron ayer, con objeto de nombrar una comisión que la represente en las fiestas que se van á celebrar en honor del gran dramaturgo.

El conocido atrezzista Sr. Bueno se ha encargado de la construcción de cien estandartes en que irán inscritos los títulos de las obras de Calderon.

El modo presentado anoche á la comisión ejecutiva es de exquisito gusto.

La Dirección general de Telégrafos iluminará con luz eléctrica la plaza de Santa Ana y el monte de Helicon, que se levantará en El Prado.

La Asociación de Profesores Mercantiles ha prorogado el plazo para la admisión de Memorias, para optar á los premios ofrecidos con motivo del Centenario de Calderon, hasta el 10 de Mayo próximo, en vista de las muchas peticiones que en este sentido se han dirigido al presidente de la misma.

Espectáculos

Anoche se efectuó en el Teatro Lara el beneficio de la distinguida actriz doña Balbina Valverde, y todas las localidades del elegante coliseo se hallaban ocupadas por una escogida concurrencia, en la que figuraban la Familia Real, varios personajes de la situación y muchas personas de la buena sociedad.

El sí de las niñas, joya inestimable de nuestro teatro, fué interpretada perfectamente. A maravilla bordan sus papeles la beneficiada y María Tubau. Moratin mismo no pudiera desear mejores intérpretes para la mejor de sus comedias. La señorita Rodríguez y los Sres. Riquelme, Cachet y Arana completaron el cuadro.

Al acabar el tercer acto, los aplausos, que ya habían sido muy nutridos, subieron de punto, y la Valverde fué llamada varias veces al proscenio, donde se le entregaron multitud de regalos. Hé aquí la relación de algunos de ellos: una pulsera de oro con brillantes y amatistas, un centro de bronce, un sur-bout de cristal, un par de pendientes de oro y amatistas, unos alfileres de pecho, dos figuras de porcelana, un juego de consola, tres joyeros, un juego de escritorio, abanicos, sombrillas, tarjeteros, devocionarios, cajas de dulces, álbums, carteras, en fin, un muestrario completo del Bazar de la Union.

Entre los muchísimos ramos de flores que recibió la beneficiada, llamaba la atención uno de claveles blancos, con las iniciales B. V. formadas por claveles rojos. La función terminó con la obra de Blasco Moros en la costa, hecha deliciosamente por las Sras. Valverde y Tubau y el señor Catalina.

Funciones para hoy

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—Turno 2.º impar.—El gran galeoto.—El oro y el moro.

ZARZUELA.—A las nueve.—Turno par.—El rosal de la belleza.—Miss Zoo.

APOLO.—A las nueve.—Turno 3.º par.—La Marsellesa.

COMEDIA.—A las ocho y media.—Turno 1.º.—El filglio di Coralia.

ESLAVA.—A las nueve.—Salon-Eslava.—La primera y la última.—Animo, valor y miedo.—¡Eh! ¡A la plaza! ¡A la plaza!

MARTIN.—A las ocho y media.—La Patti y Nicolini.—Una aventura en Siam.—Quien no tiene padrino.

CAPELLANES.—A las ocho y media.—Levantar muertos.—El titi enamorado.—Concierto andaluz.—Miss Wenus.—La salsa de Anicets.

LARA.—A las nueve.—El sí de las niñas.—Moros en la costa.

VARIETADES.—A las ocho y media.—Cosas del día.—Que ustedes lo pasen bien.—El ayuda de cámara.

ALHAMBRA.—A las nueve.—Juan Perez.—Artistas para la Alhambra.

PRICE.—A las nueve.—Ejercicios ecuestres, gimnásticos, acrobáticos y cómicos por la nueva compañía.

GRAN PANORAMA NACIONAL.—(Paseo de la Castellana.)—Batalla de Tannan por Castellani, abierto todos los días de diez á cuatro y media de la tarde.

Cultos

SANTO DEL DIA 25.—San Marcos, evangelista.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Marcos, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde ejercicios y reserva.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora de la Encarnación, en su iglesia.

Están despiertos

Los conservadores aspiran a obtener fama de listos, y la risa asoma a nuestros labios siempre que, aprovechando las menudencias de la política, se entretienen en preparar la ratonera, como diría el Siglo Futuro, y forjan en su imaginación, bulliciosa y zizañera, peligros, divisiones, desalientos, inacción y no sabemos cuántas cosas más, como otros tantos síntomas para la vida del actual Ministerio.

Hoy es el Sr. Sagasta, que duerme sobre sus laureles, sin imprimir a la política su vigorosa iniciativa. Otro día es el general Martínez Campos, que se encierra en el silencio para no mostrar su desvío hacia la política que siguen sus compañeros de Gabinete. Ya, en fin, es el Sr. Alonso Martínez, que, encerrado en su concha, no se resuelve a desarrollar su pensamiento y a abordar ciertas cuestiones, prefiriendo que se le acuse de falta de actividad, más bien que de temeridades imprudentes.

Y para que nada falte a este cándido maquiavelismo, si hemos de creer a los avisados conservadores, el señor Sagasta mira de reojo al general Martínez Campos, éste observa con recelo los planes de aquél, el Sr. Alonso Martínez se pone en guardia contra los dos, y como decía Cervantes, todos menudean con tanta prisa, que no se dan punto de reposo.

¿Hasta cuándo, señores conservadores, hasta cuándo? Ya no encontramos frases para repetir todos los días las mismas ideas, y se nos figura que como más cómodo vamos a adoptar el procedimiento de publicar en un mismo sitio y periódicamente nuestras afirmaciones, para que tengan los conservadores por anticipado una contestación permanente, y la apliquen como patron cortado a medida a los eternos y trasnochados argumentos con que nos atormentan los oídos, a falta de otros temas de mayor interés.

Ahora se divierten trayendo entre manos a Morfeo, y la cuestión del sueño es la que más les preocupa. ¿Duerme? preguntan al Sr. Sagasta. ¿Descansas ó velas? dicen al general Martínez Campos. Y han contagiado a los demócratas, que les hacen duo, y mientras unos dan la voz de alerta porque imaginan peligros del lado de la libertad, otros se alarman, anunciando al general Martínez Campos no sabemos qué males que amenazan a las altas instituciones.

Tarea inútil. En manos del partido liberal-dinástico ni hay temores contra la libertad, ni vacilaciones para respetar nuestras instituciones fundamentales. El Sr. Sagasta, como el señor Martínez Campos, como el señor Alonso Martínez y todos sus compañeros de Ministerio, van firmemente resueltos é indisolublemente unidos a un mismo fin, como cumple a su lealtad y a su patriotismo, y no hay motivo ni pretexto, no ya para fomentar divisiones, sino para suponer la existencia del más mínimo recelo.

Y por lo demás, si quieren convenirse de que nuestros amigos no están dormidos, sino muy despiertos, y no se empeñan en cerrar los ojos a la luz de la evidencia, estudien uno por uno los actos del Ministerio actual, las resoluciones fecundas que ha podido adoptar sin el concurso de las Cortes, la actitud levantada y discreta, uniéndole el respeto a la tolerancia, con que espera en los comicios la sanción de su política para acometer entonces las reformas que reclama la opinión, y verán que no existe esa inercia, ni esa actitud negativa, ni esa exagerada pasividad que sólo conocen los que quisieran llevar al Gobierno por un sendero peligroso, ó arrastrarlo por las pendientes de la reacción.

La balanza está en el fiel, sin inclinarse a ninguna de entrambas exageraciones, para demostrar al País que puede subsistir y consolidarse el feliz consorcio de nuestras tradiciones monárquicas con el sistema liberal, que anuncia una nueva aurora de paz y de progreso a nuestra trabajada nación.

Desde el advenimiento de nuestros amigos al Poder se aprendieron los conservadores el argumento y nos lo repiten de memoria todos los días. ¿No tienen otro tema más fecundo, y sobre todo más nuevo?

Porque creer que la fusión iba a romperse en los momentos del triunfo, como si no tuvieran sus hombres principios y procedimientos de go-

bierno y un programa á que ajustarse, y fuese una agrupación de personas unidas por lazos deleznales y que se temían y espiaban mutuamente, es el colmo de la insensatez y de la más deplorable ignorancia.

El tiempo se encargará de quitar la venda que ciega á los conservadores, ya que ni las razones les convencen, ni las afirmaciones les tranquilizan, ni los actos les hacen enmudecer.

Contra sus gratuitas suposiciones, contra sus preguntas insidiosas, nosotros sólo podemos oponer una afirmación categórica: Están despiertos.

Hechos y dichos

Mañana saldrá para su destino el que hasta hace tres días ha sido nuestro director, don Juan García Aldeguer.

Los lectores de la GACETA UNIVERSAL conocen bien los servicios que ha prestado el Sr. Aldeguer á las ideas que defendemos, durante un largo período, y echarán de menos seguramente los notables trabajos periodísticos que, debidos á su pluma, ha insertado casi diariamente nuestra publicación.

Nosotros, al separarnos del director y del compañero, con quien hemos compartido una ruda campaña de oposición, no podemos menos de expresarle aquí el testimonio de nuestra amistad, al mismo tiempo que le enviamos nuestra cordial enhorabuena por el cargo que ha obtenido, seguros de que en él ha de prestar á su patria y á sus ideas los servicios que deben esperarse siempre de la laboriosidad y el talento.

El Cronista publica un artículo titulado «Adelante!», excitando al Sr. Moyano á que decididamente se ponga á las órdenes del Sr. Cánovas. Hay una cosa que no pueden tolerar los moderados que hoy se llaman conservadores: la consecuencia del Sr. Moyano.

El procedimiento que emplean los canovistas nos parece inocente.

El Sr. Moyano, el recto y consecuente Sr. Moyano, no irá á someterse al flexible y consecuentísimo señor Romero Robledo.

Leemos en un colega:

«Parece que el fiscal de imprenta nuevamente nombrado no reúne las condiciones legales para desempeñar aquel cargo.»

El que no las tuvo durante mucho tiempo, sin que por eso dejara de denunciar periódicos, fué el célebre señor Melendo.

El órgano de Toreno, despues de repetir lo que tan repetido tiene acerca de la conducta observada en el Poder por nuestros amigos, exclama:

«En esta noble tierra de España no se comprende ni se comprenderá nunca esa política, que no merece calificarse de bizantina, porque se halla á un nivel inferior; y el País, que presente sus consecuencias, la ha calificado ya con una sola palabra, que no se ocultará á la penetración de nuestros lectores.»

Lo que no se oculta á la penetración de nadie es que los diarios conservadores, no sabiendo de qué acusar á la política dominante, están desde el primer día dirigiéndole los mismos é injustificados cargos.

No sabemos, pues, qué admirar más, si la monotonía pertinacia de dichos periódicos en sostener lo que es de todo punto insostenible, ó la proverbial frescura con que acriminan á una situación modelo de libertad y de orden, atribuyéndole defectos y males inherentes á la dominación conservadora.

Dice El Tiempo:

«Adelante, Sr. Sagasta: muchos atropellos, muchas cesantías, y nada de administración; así como así, tenemos la libertad de imprenta más hermosa que se ha visto y se verá. No se consigue remedio, ni se conseguirá; pero al fin y al cabo podemos quejarnos á voz en grito, y esto ya es algo.»

Pues ni áun este algo nos era permitido á nosotros cuando los amigos de El Tiempo mandaban.

Y con la particularidad de que entonces había razón para quejarse de todo lo que hacía el Gabinete Cánovas, que en lo de atropellar derechos y desbarajustar la Administración, daba lecciones á los gobiernos más reaccionarios de Europa.

Nuestro colega El Demócrata ha sido llevado á los tribunales ordinarios por el fiscal del distrito de Buenavista.

Sentimos este acontecimiento, que el colega comenta con las siguientes frases:

«Tenemos tranquila la conciencia y es-

peramos sin temor el fallo de los tribunales.

El Demócrata envía sus plácemes al Gobierno, si á él se debe este singular progreso.

El reo rechaza el delito, pero acata la jurisdicción y bendice el procedimiento.»

El procedimiento que El Demócrata elogia es el de la jurisdicción ordinaria.

Los neos han constituido un círculo que llaman la Ciudad de Dios.

Para ingresar en el círculo, basta ser presentado por uno de los socios; no se exige cuota de entrada ni mensual fija, atendándose á los gastos por suscripción voluntaria.

Parece que la realizada hasta ahora asciende á la respetable suma de catorce mil duros.

Y el otro día se arrojaba una jóven al viaducto por no tener recursos para mantener á su madre y á sus hermanos!

Se conoce que los señores de la Union Católica no tenían noticia de este hecho, cuando no han destinado una parte de esos catorce mil duros al socorro de semejante desgracia.

Pregunta el hijo de La Política:

«¿Adónde vamos?»

Vamos á la libertad con el orden, á conseguir administración sin irregularidades, á hacer una política levantada y patriótica sin conculcar los derechos de nadie; vamos adonde van los países cultos de Europa, regidos por benéficas instituciones, amantes del progreso y bienestar de los pueblos; vamos, en fin, lejos, muy lejos de la reacción.

¿Lo oye El Estandarte?

Leemos en La Discusion:

«El Siglo Futuro, que no perdona medio de atacar á la Union Católica, se expresa en estos términos, al verla cambiar de local:

«La casa de Estrarena es la primera de la calle de Fuencarral.

Paré por medio de Cánovas.

¿Quién sabe si no habrá ya abierta alguna puerta de comunicación?»

No una, sino dos, porque la puerta grande la abrió el Sr. Cánovas al terminarse la guerra civil, reconociendo al carlismo una importancia irritante, y el portillo le abrió el año pasado, cuando dió ocasión al señor Pidal para elogiar las honradas masas.»

Efectos de la dulce simpatía entre ultramontanos y canovistas.

El Conservador, como los chicos aplicados que contestan ántes de que se les pregunte, nos ha dado una prueba de que sabe historia.

Segun nos dice, Sanson es el único gigante á quien podíamos hacer alusión en nuestro artículo de ayer.

¡Valiente descubrimiento!

Signe luego recitándonos la Biblia, y recuerda que á Sanson le creció el cabello despues de cortado y sepultó á los filisteos entre las ruinas del templo, cogiéndose á una de sus columnas.

Pero al Sr. Cánovas, gigante ó enano, no le han cortado el cabello, sino que se le cae, porque empieza á quedarse calvo.

A no ser que los conservadores no inventen y abastezcan su farmacia política de un nuevo aceite de bellotas, se nos figura que en la oposición no vuelven á echar el pelo.

Ni mucho menos el Sr. Cánovas derribará las columnas del templo, aunque quisiera, que el templo está á prueba de Sansones conservadores, los cuales, en lo único que se parecen al forzado juez de los judíos, es en que cuando fueron Poder cargaron hasta con las puertas del presupuesto.

Y por si algo falta, el Sr Silvea representa el papel de Dalila, con las tijeras enarboladas para cortar al señor Cánovas el poco pelo que le resta.

Nos escriben de Villarrubia de los Ojos (Ciudad Real) que la reunion de electores celebrada dias anteriores en la mencionada villa no ha tenido el objeto y significación que se le ha querido dar en varios sueltos publicados en algunos periódicos. En primer término, no se ocupó ni había para qué de candidatura alguna para diputado á Cortes, y su fin fué que, convocados la mayor parte de los electores, sin distinción de colores políticos, y representadas todas las clases y elementos de la localidad, eligieran los más aptos y de mejores condiciones morales para la buena administración del Municipio; y si hubo discusión vivísima, como se quiere significar, ésta no fué política, y sólo obedeció á diferencias particulares, como lo prueba terminantemente el que todos los electores aclamaron para primer alcalde ó presidente del Municipio al dignísimo propietario D. Manuel Ruiz y Milla, que había desempeñado este cargo en otras

ocasiones con la pureza é imparcialidad debidas.

Oficial

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto decidiendo una competencia suscitada entre el juez de primera instancia de Castellon y el gobernador civil de la provincia.

Hacienda.—Real orden desestimando la instancia de D. Juan Rairey sobre habilitación de un punto de la costa de Santander para importar carbon.

Gobernacion.—Real orden desestimando un recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de Bustarviejo, en la provincia de Madrid.

Gracia y Justicia.—Proyecto de Código de comercio.

Exterior

La cuestion de Túnez

El aspecto de esta cuestion no ha cambiado desde ayer. Quizá á estas horas habrán pasado las tropas francesas la frontera tunecina, y esperamos que de un momento á otro nos anuncie el telégrafo este acontecimiento, que segun las noticias de origen frances, debía verificarse de hoy á mañana.

Como la isla de Tabarka debe servir de base al cuerpo de operaciones que ha de desembarcar en la costa de los krumirs, creemos oportuno insertar algunos datos relativos á dicha isla.

Hállase ésta situada á 55 kilómetros de la frontera francesa. Una gran bahía de 4.000 metros de anchura por 600 de profundidad, con una playa soberbia, permite fundear á los buques á 300 metros de la costa, defendida por dos fortines, uno situado en un islote y defendido por 80 soldados turcos, y algunas piezas de artillería, y otro en tierra firme, que pertenece á los krumirs, y si bien está dotado de varias piezas, no se halla muy abundante de municiones.

Los romanos desembarcaron en Tabarka dos siglos ántes de nuestra era, y en el siglo XII los genoveses fundaron allí una colonia, de la que fueron expulsados, teniendo que refugiarse en Carlo Jorte (Gerdaba).

Aún existen en la isla de Tabarka vestigios de entrambas dominaciones.

Las personas que rodean al bey consideran la agresion de Tabarka como un accidente destituido de importancia, por más que el fortin se halle ocupado por soldados tunecinos regulares, los cuales van á ser reforzados con 500 hombres que han debido partir en un vapor de la compañía Rubattino.

La Correspondencia de Paris dice hoy lo siguiente, con referencia á noticias que le han sido facilitadas en el ministerio de la Guerra:

«La ocupacion de la isla de Tabarka por tres batallones es cosa resuelta.

La línea de operaciones comprende unos 180 kilómetros desde La Calle, que forma la extrema izquierda, hasta Tebessa, en la extrema derecha.

El centro se apoya en Sukahrass, valle del Medjerda, junto al ferrocarril de Túnez.

Sukahrass ha sido el punto escogido para la concentración de tropas, por su situación topográfica ventajosa, pudiendo dirigirse las columnas con la mayor rapidez, bien hacia el país de los krumirs, ó bien hacia Túnez ó Bizerta. Los dos valles del Medjerda y del Mellega favorecerán el avance de las tropas, pudiendo efectuarlo ántes la extrema derecha é izquierda apoyando el centro, que probablemente se dirigirá á Kef, para fijar la base de las operaciones. La division de la derecha está mandada por el general Logerot; consta de dos brigadas de infantería y una de caballería, que se despliegan fácilmente dadas las condiciones del terreno. La columna de la izquierda está mandada por el general Delebecque y consta de tres brigadas de infantería, operando por la frontera del país krumir. Kef es en este momento el foco de la excitacion indigena, y será bien pronto el principal centro de aprovisionamiento y de operaciones del ejército frances.»

A los corresponsales de la prensa periódica que siguen las operaciones del ejército expedicionario frances se les ha exigido que firmen una declaración concebida en estos términos:

«Me comprometo por mi honor á no transmitir informe alguno, sea directamente por telégrafo ó por cartas, sea por terceras personas, sin haberlo hecho revestir previamente del visto bueno del comandante de la columna expedicionaria ó de los oficiales que ésta haya delegado. Reconozco que toda falta á este compromiso me expone á todos los rigores de las leyes militares. Reconozco ademas que si el periódico de que soy representante publica noticias que puedan servir á los adversarios de la Francia, sería yo conducido al puerto de embarque más próximo, quedándome prohibida la permanencia en la Argelia.»

Esta relacion pareció á algunos periodistas un tanto solemne para una simple expedicion contra los krumirs; pero todos la firmaron, confiando en el tacto de los oficiales encargados de aplicar una medida que, si fuese ejecutada con gran rigor, haría muy difícil, si no imposible, el cargo de corresponsal.

De Bona dicen con fecha del 20 que puede considerarse ya como completo el cuerpo expedicionario. Los últimos barcos que habian llegado no traían más que algunos destacamentos para los servicios acceso-

rios, sobre todo material y provisiones de viveres y forraje en gran cantidad. Anunciábase para dentro de algunos dias la llegada de varios batallones de Francia, destinados á reemplazar en ciertas guarniciones de la provincia de Constantina las tropas que forman parte de la expedicion.

El ala izquierda del cuerpo expedicionario se apoya en el mar, y debe operar contra los krumirs tomando por base la isla de Tabarka y subiendo sus valles de Norte á Sud. Se ignora si al mismo tiempo los atacará por la frontera de tierra entrando en sus montañas de Oeste á Este, ó si el ataque se hará sólo de Norte á Sud desde Tabarka y de Sud á Norte por el Medjerda y Beja.

Por último, el ala derecha deberá vigilar al Sud de la cuenca del Ved-Mellegue y de Kef, ciudad santa. El rio Ved-Mellegue nace en Argelia y desemboca en el Medjerda, en la regencia de Túnez. La plaza francesa fronteriza de Tebessa es por ese lado la base de operaciones.

Asuntos del Pacífico

Van pasados tres meses desde que los chilenos ocupan á Lima, y la paz aún no está realizada.

No tenemos hoy sino indirectas y atrasadas noticias; pero creemos saber lo bastante para decir algo de interes sobre el estado de la guerra, que está pendiente aún, por más que en Lima se haya formado un gobierno provisional y no se libren batallas ni en la costa ni en el interior.

Pirola debe hallarse en la antigua capital de los Incas, en el Cuzco, adonde desde luego se encaminó para establecer su gobierno y seguir guerreando contra los invasores de su patria.

Si, vuelto en sí y con mejor acuerdo que hasta el presente, organiza su ejército, allegando oficiales aptos, y si Bolivia, renunciando á presunciones injustificadas y arrepentida de su ineficaz proceder, se presta á entrar en conciertos que su propio interes le aconseja, seguimos creyendo que el dictador pondrá en aprietos á sus enemigos, que difícilmente mantendrán en actividad 30.000 hombres, de que han menester para conservar de algun modo los extensos territorios por ellos invadidos.

En una carta de Lima se comunica la nueva planta del ministerio que ha nombrado el presidente García Galderon, y es:

Don Aurelio Denegri, de Hacienda y presidente del Consejo.

Doctor M. M. Galvez, Relaciones Exteriores.

Cornel Manuel Velarde, Gobierno.

Doctor J. Veléz, Justicia.

Cornel P. Carrillo, Guerra.

Se nos informa de que todos estos señores son de lo más respetable del Perú y pertenecen todos al partido llamado civilista, que el jefe supremo, Pirola, derrocó con su dictadura despues de la presidencia del general Prado.

Creíase en Lima que en Arequipa sería reconocido sin dificultad el gobierno provisional del Perú, presidido por García Calderon.

Esperábase tambien que sería reconocido en el departamento de Ica y en los del Norte.

Creíase que se necesitará un mes para que todos los departamentos tengan tiempo de manifestar su conformidad.

El gobierno de García Calderon se instaló el 11 de Marzo en el pueblo de la Magdalena.

El gobierno de Chile habia ordenado la venta en pública subasta de los buques peruanos que se hallan en el puerto del Callao.

Hé aquí los nombres de los buques que debían entrar en el remate:

Athualpa, Union, Talisman, Oroya, Chalaco, Limeña, Tumbes, Meteoro, pon-ton núm. 1, Apurimac, Laura, Lancy Jack, Adelaida Rojas, Anita, Adriana Lucia, Amelia, y las lanchas á vapor Urcos, Tocopilla, Resguardo y Callao.

Los pontones Marañon, Pachetea y número 2 se los habia reservado para depósitos de carbon.

Más de 100.000 espectadores recibieron en Valparaiso la division que regresaba del teatro de la guerra.

La ciudad estaba llena de banderas y empavesada de flores.

Las aclamaciones y el entusiasmo fueron indescriptibles.

Las tropas, oficiales y jefes fueron casi ahogados por flores y coronas.

La iluminacion se hizo á giorno.

Veinte arcos triunfales habia en el trayecto.

Las fiestas duraron hasta el dia 14 por la noche.

El 15 la tropa partió para Santiago, en donde se preparaba gran recibimiento, despues del cual será licenciada.

Temíase una insurreccion general de indios araucanos.

Habia pánico horrible en las poblaciones vecinas.

Los indios batieron la expedicion Recabarren.

Las hostilidades de éstos amenazan tomar proporciones formidables.

El ejército expedicionario mal pagado y comido.

Muchas deserciones.

Habia fundadas esperanzas de salvar la corbeta Covadonga, inutilizada en los primeros combates marítimos entre Chile y el Perú.

Publicóse una carta de Pirola, fecha 21 de Enero.

En ella dice, entre otras cosas, que hará todo lo humano por defender su patria, y no se detendrá sino ante lo imposible.

Dice que abandonó Lima y Callao despues de la derrota por evitar el incendio y destruccion de éstas.

El ministro de R. E. del Perú, Galvez, con fecha 15 de Marzo, propuso al general

en jefe, Saavedra, pagar en el término de treinta días el impuesto de un millón de pesos, plata ó billetes corrientes, que debía cobrarse á los vecinos de Lima y Callao, dando desde luego 20,000, y en el término indicado los 200,000 restantes.

El general Saavedra aceptó, decretando el pago como solicitaba el gobierno provisorio del Perú.

No verificándose así, procederá conforme al decreto de 7 del presente, en que se amenazaba arasar propiedades por el triple de su valor y como se crea más conveniente.

El gobierno de Bolivia expidió el 11 de Marzo un decreto suspendiendo la reunion de la Convencion, que estaba convocada para el 17 de Abril.

Oportunamente fijará el día en que habrá de reunirse.

Habia descontentos en los departamentos del Sur.

Los generales Cornelio, Saavedra y Eulogio Altamirano eran esperados en Valparaiso. El coronel D. Pedro Lagos quedaba al mando del ejército chileno en Lima.

El ministro de la Guerra chileno, coronel D. José Francisco Vergara, habia regresado á Lima despues de su excursion á Huacho y Trujillo.

Las últimas noticias nos manifiestan que reinaba la Commune en el Perú.

En Ascape habian ocurrido grandes desórdenes.

Turbas desordenadas recorrían las calles proclamando la Commune.

El comercio extranjero, amenazado de despojo, pidió auxilio á las fuerzas chilenas.

En Parma y Junin levantáronse algunas bandas.

Los habitantes estaban alarmados. El Callao se adhirió á la proclamacion del gobierno de Caldera.

Telegramas

San Petersburgo 23.

El gobierno ruso ha dado una orden prohibiendo la importacion en el imperio por el mar Negro y el mar de Azof de cepas y sarmientos, á fin de evitar que se introduzca la flojera en los viñedos de Rusia.

Paris 23.

Se considera segura la eleccion del candidato republicano, en la parcial que se verificará mañana en el departamento del Aube, para cubrir una vacante de la Cámara de diputados.

La cuestion de Túnez sigue en el mismo estado.

Hay gran impaciencia para saber las noticias de las primeras operaciones.

El Consejo superior de comercio, consultado al efecto por el ministro del ramo, está redactando el dictamen sobre algunos artículos de los aranceles de aduanas que deben ser sometidos á los gobiernos de España, Italia, Portugal y demas potencias con las cuales va á negociar Francia nuevos tratados de comercio.

Paris 23.

La comision de quince individuos nombrada por la Conferencia monetaria internacional, en cuya comision están representadas quince naciones, se ha reunido hoy bajo la presidencia de edad del señor Kern.

Propuso éste que fuese nombrado presidente el Sr. Sernuski, quien rehusó, proponiendo al Sr. Frolík, delegado de Holanda, que fué elegido presidente.

La comision acordó no extender actas de sus sesiones.

Despues se encargó á los Sres. Sernuski y Anakopton, como delegado italiano, para que preparen un anteproyecto de interregatorio.

Se ha acordado que la próxima reunion se verifique tan pronto como quede terminado dicho trabajo.

Paris 23.

En la Bolsa se ha cotizado: 3 por 100 frances, 83'00 0/0.—5 por 100 id., 119'90.—Exterior español, 21 7/8.—Interior, 00 0/0.

—Deuda amortizable interior, 00 00.—Exterior, 42 3/8.—Obligaciones de Cuba, 483 75.—Consolidados ingleses, 101 1/2. Bolsin: 3 por 100 interior español, 20 1/2.—Exterior, 21 29/32.—Amortizable exterior, 42 1/2.—Interior, 00.—Obligaciones de Cuba, 483 75.

Lisboa 24.

Se desmiente oficialmente la noticia publicada ayer por algunos periódicos sobre la aparicion de la fiebre amarilla en el lazareto de Lisboa.

Argel 24.

Las fuerzas de socorro enviadas en busca de los restos de la expedicion del coronel Platters no han encontrado más que doce hombres.

Las demas con Poveguin habian muerto de hambre.

El total de personas que componian la expedicion científica que se han salvado asciende solamente á veinte.

Argel 24.

Procedente de Italia, se han desembarcado en Túnez cajas conteniendo armas y municiones.

Una parte de estas últimas ha sido enviada á los krumirs.

El bey de Túnez se ha negado de nuevo á mandar retirar el destacamento de soldados tunecinos que ocupa el fortin de la isla de Tabarka.

Noticias

La Junta de valoraciones y aranceles del Estado se reunió anoche, á las nueve, en el Ministerio de Hacienda, bajo la presidencia del Sr. Camacho.

Acto seguido se dió posesion de la presidencia al Sr. Albacete.

El señor ministro de Hacienda pronunció un breve discurso manifestando que reconocia la actividad y celo desplegados hasta la fecha por la Junta arancelaria, á la cual excitó á que continuara de igual modo.

El vicepresidente, Sr. Albacete, no pudo por ménos de dirigir la palabra á la comision, para decir que con el apoyo y el concurso de todos los señores vocales cumpliría esta la mision que le ha sido encomendada.

Seguidamente se procedió á la designacion de las ponencias, las cuales quedaron constituidas de la siguiente manera:

1.ª Derecho diferencial de bandera en la Peninsula: Sres. Nava, Caveda, Moner, Nicolan, jefe de la direccion de Comercio en el Ministerio de Estado, y el Sr. Sanchez, jefe de la seccion de Marineria en el ministerio del ramo.

2.ª Derecho diferencial en Cuba: el director de Hacienda del Ministerio de Ultramar, Sr. Angoloti, y los Sres. Nicolau y Martinez Campos.

3.ª Cuestion lanera: Sres. Serret, Suarez Inclan, Amblard, Pelayo Cuesta y Prats (D. Julian).

Hechos los nombramientos se levantó la sesion, á la cual asistieron los señores siguientes: Albacete, Suarez Inclan, director de Aduanas, Pelayo Cuesta, director de Contribuciones, jefe de la seccion de Comercio en el Ministerio de Estado, director de Hacienda del Ministerio de Ultramar, director de la Escuela de Comercio, Morer, Amusatégui, Ruiz de Velasco y el secretario, Sr. Breiza.

Se observó la falta de doce ó trece vocales, catalanes en su mayoría. Tambien es de notar que no se dió cuenta de las dimisiones que se han anunciado, y las cuales parece no han llegado aún á la comision.

Anoche á las nueve se celebró la inauguracion del Círculo de la Union Católica, en el cuarto segundo de la casa núm. 2 de la calle de Fuencarral, con una sesion literaria y artística.

La presencia de los Emmos. cardenasles nuncio de Su Santidad y patriarca de las Indias dió al acto mayor solemnidad, habiéndose excusado de asistir, por hallarse ausente, el Emmo. señor cardenal Moreno, en una expresiva carta que leyó el señor conde de Orgaz.

En uno de los intermedios usó de la palabra el Sr. Jodró, y despues de terminado el programa, los señores nuncio de Su Santidad y patriarca de las Indias dirigieron su voz á la concurrencia en dos sentidos discursos, recomendando la union para mejor realizar los fines del Círculo que se inauguraba.

A las doce y media terminó la sesion.

La opinion de los consejeros de Instruccion publica en el asunto de dar validez académica á los estudios de las mujeres está muy dividida. Mientras unos creen que no deben dedicarse sino á las ocupaciones propias de su sexo en el hogar doméstico, otros juzgan conveniente que para que puedan conseguir medios de vivir con independencia en la sociedad actual, se les debe conceder el derecho de ejercer las mismas profesiones y carreras á que los hombres se dedican, ó al ménos algunas de ellas.

Probablemente, despues de empeñada discusion y de varias sesiones, se les concederá, segun nuestras noticias, que puedan cursar toda clase de estudios, pero no el ejercicio público despues de terminada una carrera.

Ayer se embarcó en la Habana con rumbo á la Peninsula el jefe que ha sido de aquel departamento marítimo, contralmirante Sr. Beranger.

El jurado para la próxima Exposicion de Bellas Artes ha quedado constituido en esta forma:

Presidente, señor director general de Instruccion pública.—Vicepresidente, excelentísimo Sr. D. Federico de Madrazo.—Vocales: Sres. D. Francisco Sans, D. José Jesus Lallave, D. Carlos Luis de Rivera, D. Eugenio de la Cámara, D. Sabino de Medina, D. Federico Navarrete, D. Francisco Américo, D. Salvador Martinez Cubells, D. Joaquin Agrasof, D. Jerónimo Suñol, D. Juan Figueras, D. Enrique Duque, D. Vicente Esquivel, D. Antonio Ruiz de Salces, D. Simeon Avalos, D. Miguel Aguado.—Secretario general, D. Benito Soriano Murillo.

Parece que no tiene visos de fundamento la noticia publicada por un periódico de San Sebastian, referente á que los Reyes se propongan visitar este verano aquella capital.

El Ayuntamiento de Madrid ha ocupado más de 700 obreros para el arreglo de las carreteras inmediatas á esta corte, tan maltratadas por las lluvias de estos últimos meses.

Se ha repartido el número 5 del tomo VI de La Moda Ilustrada, embellecido con profusion de trajes de señora y niños, preciosos figurines iluminados, variados y elegantes dibujos para bordar toda clase de telas, moral amena é instructiva lectura, y sobre todo los patrones cortados á la medida de cada suscritora, única publicacion de España que lo hace.—Remitiendo á la administracion, Arenal, 20, Madrid, en letras de facil cobro el importe de 8, 6, 5 ó 3 pesetas, se obtiene la suscripcion de un trimestre á la 1.ª, 2.ª, 3.ª ó 4.ª ediciones respectivamente.

Ayer tarde, al regresar los Reyes de la Salve, de Atocha, un niño de unos doce años de edad que repartia prospectos de un comercio en la Carrera de San Jerónimo, y estaba jugando con otros niños, arrojó unos cuantos, hechos un lío, al carruaje de SS. MM.

Detenido en el acto, fué llevado á la prevencion, donde declaró que los otros niños le dijeron que lo hiciera así, lo cual ejecutó creyendo que los Reyes leerian los prospectos y harian algun gasto en el comercio.

Poco despues fué puesto en libertad.

En breve llegarán á España cuatro jóvenes alumnos de la marina mejicana, que vienen á hacer prácticas en nuestra escuela de instruccion, donde se embarcarán como guardias marinas de segunda clase.

Se ha remitido al Consejo de Estado, para su informe, el expediente de suspension de quince diputados provinciales de Palencia.

Por el Ministerio de Marina se ha resuelto que las barcas pescadoras pueden ejercer sus industrias y verificar su entrada en los puertos sin necesidad de patente.

El martes 26 de Abril, á las diez de la mañana, se celebrará en la iglesia de religiosas Trinitarias de esta corte, donde reposan las cenizas de Miguel de Cervantes Saavedra, la misa de Requiem que anualmente dispone celebrar la Real Academia Española, en sufragio de cuantos cultivaron las letras españolas.

Parece que un alto personaje de la política actual, que ocupa uno de los puestos civiles más elevados, ha solicitado la mano de una distinguida señorita, hija de un conocido y acaudalado banquero de esta corte.

En Túnez se han prohibido los grupos de más de cuatro personas, bajo la pena de 400 bastonazos, y se ha mandado cerrar los cafés moros á las nueve de la noche.

El Sr. D. Nicolas Salmeron regresará á Madrid del 1 al 15 de Octubre próximo.

La condesa de Campo-Alange se halla más aliviada de su enfermedad.

Se encuentra gravemente enferma en Alicante la esposa del exministro D. Eleuterio Maisonnave.

Probablemente quedará terminado en la próxima semana el puente provisional que sobre el Ebro se está construyendo en Logroño.

Ayer telegrafió el Sr. D. Francisco Barca que se habia hecho cargo de la legacion de España en Washington.

Mañana llegará á Madrid el almirante Sr. Hernandez Pinzon.

Hoy sale de Madrid para Niza el representante de Rusia, príncipe de Gortschakoff.

El general Zapatero tuvo ayer una grave recaída en su enfermedad.

Mañana llevará el ministro de Marina á la firma de S. M. el Rey el decreto nombrando capitán general del departamento de Cádiz al general Beranger.

El ministro de Austria dió anoche una comida diplomática á la que concurrieron el presidente del Consejo, el ministro de Estado, el subsecretario del citado departamento, el primer introductor de embajadores y algunos funcionarios de la corte y jefes de legacion.

Háblase del próximo enlace de la hija de un diputado democrata, propietario ademas de un popular diario, con un joven y distinguido literato.

Segun el interesante Boletín demográfico que mensualmente publica la direccion de Beneficencia, el total de nacimientos ocurridos durante el mes de Febrero del año actual asciende á 45,796 y responde á una proporcion de 2,741 por 1,000 habitantes.

Las provincias en que más número proporcional de nacimientos han tenido lugar son las de Palencia, Córdoba y Sevilla, y las en que ha sido mayor la cifra absoluta fueron las de Sevilla, Barcelona y Madrid.

De los 45,796 nacimientos, 23,694 fueron varones y 22,102 hembras, siendo legítimos 43,458 y 2,338 ilegítimos.

Las defunciones en el mismo mes ascendían á 29,935, que representa el 1,791 por 1,000, apareciendo las provincias de Madrid, Palencia y Alava con mayor número proporcional, y las de Segovia y Huelva como las inferiores en mortalidad.

Por el Ministerio de Ultramar se remiieron ayer treinta expedientes de procesamiento á otros tantos empleados que servian en las Antillas y el Archipiélago, y de los cuales la mayor parte están en poder de las autoridades, para que sean juzgados por los tribunales ordinarios despues, si procede.

En el Ministerio de Ultramar se estudia con detenimiento la interesante cuestion de rebajar los derechos de importacion de harinas.

Los proyectos de reformas que por el Ministerio de la Guerra están á punto de terminarse son: el de la táctica general del ejército, el de reemplazos, el de la ley constitutiva, y de colocacion á un gran número de jefes y oficiales excedentes.

Segun nuestras noticias, en uno de los próximos Consejos de ministros se tratará de conceder indulto á los demócratas que aún existen en algunas cárceles y presidios, y al efecto el señor ministro de la Gobernacion llevará los datos necesarios.

El Orfeon de Madrid ha dado principio á los ensayos del magnífico himno á Calderon, á voces solas, letra del Sr. Nombela y música del inspirado autor de la ópera española Tierra!, Sr. Llanos. Esta composicion será cantada en union de los demas Orfeones de provincias, que vendrán á tomar parte en el solemne festival que se prepara en honor del insigne dramaturgo.

Los demócratas autonomistas de Palacio se han reunido esta tarde en la Escuela Normal, para nombrar su comité, y no han podido venir á un acuerdo, segun nuestras noticias, respecto del procedimiento de designacion.

En el Ministerio de Hacienda no se tiene conocimiento de que ninguno de los jefes económicos nombrados esté ó haya estado sujeto á la accion de los tribunales, como indica un periódico. El colega, al hacer esta afirmacion, que suponemos infundada, debería facilitar más datos, y el ministro resolveria en justicia.

En el tren-correo mixto de Badajoz han llegado setenta quintos con destino al regimiento infanteria de Baleares, núm. 52.

Han llegado hoy á esta corte los señores Villanova, Sorní y Galdo.

El aspecto general que presentaba hoy Madrid, y especialmente la calle de Alcalá, era admirable y objeto de envidia para los muchos extranjeros que en estos dias residen en la corte.

Un sol esplendoroso y una temperatura agradable, cosas que ya iban siendo raras entre nosotros, excitaban el entusiasmo de los aficionados á nuestro popular espectáculo, que con la esperanza de presenciar una buena lidia, por las condiciones del día al ménos, asaltaban los omnibuses y carruajes de todas clases, dando una vida y animacion indescriptibles á la mencionada calle.

Desde la dama de mayor linaje hasta la obrera más insignificante, con su tradicional mantilla blanca ó con su gracioso pañuelo de vistosos colores, y desde el ministro de la Corona hasta el más pobreton estudiante, todos han concurrido hoy al circo taurino en busca de emociones y de distraccion.

En el Conservatorio de Artes ha disertado esta mañana sobre «El insecto como causa de la enfermedad de la planta cultivada» el Sr. D. Casildo Azcárate, siendo muy aplaudido á su conclusion por la concurrencia.

IMPRENTA DE LA GACETA UNIVERSAL, Calle de la Reina, núm. 8, piso bajo.

LA NIETA DEL CURA

EDMUNDO THIAUDIÈRE

Traduccion de la señora Doña Carmen C. del Campo

Continuacion.

Desde que la anciana habia perdido parte de su agilidad, por un dolor en un brazo que paralizaba sus movimientos, Silvia y Mlle. Paulina tenian la costumbre de ayudarla á vestirse y desnudarse.

Silvia fué la primera en encargarse de este cuidado; pero como siempre no estaba en buena inteligencia las dos compaÑeras, lo hacia Paulina, y una vez ya en el lecho, la abrazaba diciendole:

—Adios, Gondina, hasta mañana.

Algunos dias ántes de la llegada de José, la excelente jóven, temiendo que la anciana no estuviese bien abrigada, le hizo un edredon relleno de suave pluma.

Tambien le hizo una cubierta de punto, pues era muy hacendosa; siendo á la vez modista, costurera, bordadora, etc.

Todos los primores que poseia le habian sido enseñados por Mme. de Tardol, que habia hecho de su hija una jóven completa respecto á la educacion, labores y cuidados de casa.

Todas las noches, al ir á acostarse, Paulina pasaba á la habitacion de su madrastra, para abrazarla.

Una vez en su lecho, y casi dormida, sacaba de su pecho un cordón del que pendian varias medallas, entre las que se hallaban dos que habian pertenecido á su madre, besandolas todas con devocion.

Mlle. Paulina tenia un ligero defecto; era muy miedosa, sin saber por qué; pero como se dormia pronto, y no despertaba en toda la noche, no tenia motivo para asustarse.

Por la mañana, apenas se levantaba, corria á la habitacion de Gonda, para ayudarla á vestir, volviendo otra vez á la suya, donde la seguia su madrastra, para peinar sus largos cabellos, en lo que encontraba un gran placer.

Despues se dirigian á la iglesia, donde oian la misa del abate; Gondaldas acompañaba, apoyándose en el brazo de Paulina; en cuanto á Silvia, estaba dispensada por sus ocupaciones domésticas.

Pocas personas se hallaban tan temprano en la iglesia; despues de la familia del cura, Mme. Delauzelle y dos ó tres mujeres del pueblo; sin contar con el sacristan Bernuchon, que habia transportado al servicio divino la exactitud que tenia en el servicio militar.

Saint-Leu era para él un capitan de Dios, en lugar de serlo del emperador; no encontraba más que esa diferencia, y le habiese dicho de muy buena voluntad: «¿Qué mandais, mi capitan?» llevando la mano á la altura de su gorro.

Cuando el abate, seguido de tres ó cuatro personas, iba á llevar el Viático al campo, nadie igualaba á Bernuchon, que llevaba la cruz como podria llevar una bandera, y que despues de una parada, decía con énfasis:

—En marcha.

Habia recibido la consigna de dar el primer toque á misa á las siete y media, y el segundo á las ocho, y no habiese faltado á ella por un imperio. Que el cura

estuviese ó no en la sacristia, daba el segundo á las ocho en punto, si bien el sacerdote llegaba á esa hora, para no hacer esperar al sacristan.

Cuando llegaban las señoras, Bernuchon colocaba delante de Paulina un reclinatorio, el mismo que servia siempre á su pobre madre; pero nunca usaba la misma atencion con Mme. de Tardol, á quien detestaba tanto como habia amado á la otra; y esto sin ningun motivo, únicamente porque habia reemplazado y reemplazaba todavía cerca del cura á su querida Bourdonnette.

Mme. de Tardol se percibió de la antipatia que Bernuchon sentia por ella, y esto le hacia sufrir, tanto más que ella le apreciaba y no sabia por qué él la aborrecia.

La anciana Gonda no sentia tampoco en el fondo de su corazón ningun cariño para la pobre señora, que la trataba con una bondad excesiva; tenia, lo mismo que Bernuchon, celos de la distincion con que el abate trataba á Mme. Justina.

La muerte de Camilo, que ella atribuia á su mujer, pues no habiendo sido mordida, él no hubiese muerto, idea muy injusta, pues esta desgracia habia sido involuntaria, era la causa de todo.

Algunas veces la criada, cuando se hallaba sola con Mlle. Paulina, le abria su corazón lleno de amargura. Pero ésta, que apreciaba en alto grado á la que ocupaba el lugar de su madre, en vez de escucharla, la reñia por su injusticia; pero como todas las personas cuando se hallan mal prevenidas, no le hacia caso, y continuaba en sus ideas; no sirviendo de nada las delicadas atenciones que por ella tenia madame de Tardol, inspirándole siempre á la

injusta Gonda una repugnancia incurable.

—¡Ah! Yo comprendo—decia á su jóven señorita—que no me puede sufrir; si no me riñe, es por el señor cura y por tí; pero el día que yo muera, respirará con libertad. ¡Si al ménos Dios me concediese la gracia de volver á ver en el cielo á tus queridos padres! ¡No hubiese valido más que yo hubiese dejado la tierra, quedando ellos á tu lado! ¡Pero Dios lo ha querido, respetemos su voluntad!

Gonda lloraba, Paulina tambien; despues ésta decía:

—¿Qué quieres, mi buena Gondina? Yo soy muy desgraciada, lo mismo que tú; somos dignas de lástima las dos, es bien cierto; empero esto no ha de hacernos injustas; mi mamaita nos ama mucho, y debemos pagar su cariño con el nuestro. Ella es muy buena, yo te lo aseguro, no la conoces bien, y mi pobre madre la querria si pudiese ver los cuidados de que me rodea. Así es, perversa Gonda, que si no depones inmediatamente tan malos sentimientos, diré al señor cura de Coulonges no te dé la absolucion cuando vayas á confesar.

Despues de esta broma de Paulina, la risa sucedia á las lágrimas; hé aquí los contrastes de la vida.

Mr. de Saint-Leu era la única persona que estimaba en lo que valia á Mme. Justina.

Paulina comprendia que era buena; pero la niña no podia saber hasta qué punto su carácter era noble.

Encontraba muy natural ser amada, como lo era, por su madrastra, y si le hubiesen dicho que habia mujeres odiosas, que colman de caricias á los hijos de su

marido presente, y odian á los hijastros por el recuerdo de la primera mujer, le hubiese parecido extraño é imposible, pues veia á Mme. de Tardol acompañarla á la tumba de su madre, y rezar y llorar con ella.

Paulina no comprendia que la que ella llamaba su mamaita fuese una mujer admirable, un corazón de una bondad inmensa.

La creia únicamente buena, y la amaba; y la pobre señora, que comprendia las preveniciones que su cualidad de madrastra hubiese podido hacer nacer contra ella en el corazón de Paulina, consideraba como un don del cielo que sus caricias, tan tiernas y verdaderas, no pareciesen odiosas á su querida niña, á la que amaba cual si fuese su hija.

XIII

Incredulidad

Algunos dias despues de la memorable comida en el castillo, José se hallaba una tarde en el curato, acompañado de su tia, y jugando una partida de damas con Paulina, cuando Mr. Larangé llegó, vestido en traje de confianza; llevaba una gran opalanda gris, antigua obra de Bernuchon, el sacre sacristan; cubria su cabeza el tradicional casquete, y calzaban sus pies unas zapatillas.

José, al verle llegar con tan poca ceremonia, imaginó al instante el objeto que le traia.

—De seguro—se dijo—no viene de este modo á pedir la mano de Mme. de Tardol.

Mr. Larangé, entretanto, tenia un aire preocupado, como si tuviese algo grave que decir, y llevaba en sus manos un pequeño rollo de papel.

Continuará,

CARLOS PRAST

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

En este bien acreditado establecimiento hallará el público un completo y variado surtido en vinos de Jerez, Málaga, Burdeos, Oporto, Madera y Champagne en todas sus diferentes denominaciones y clases conocidas.

Entre los más renombrados licorales extranjeros, ofrezco á mi numerosa clientela el verdadero marraquino de Girolamo, Luxardo de Zara, el Cumin de Riga, el Chartreuse legitimo de la abadía de la Gran Chartreuse, El Curazao y Aniseta de Foquin, Ponche al ron, Cacao á la vainilla, Aniseta de Burdeos, Oldtom Kirs Wasser, Ajenjo suizo, Ginebra, Ron Jamaica, Whiskey, Cognac, fine Champagne, Bitter y Vermut de Torino, etc.

Latas de pescados en conserva de las mejores fábricas del país y del extranjero, trufas del Perigord, Foie-gras Brandeburgo, carnes inglesas, Pickles, mostazas y salsas preparadas.

Aceites superiores clarificados, de Valencia, Marsella y Niza, mantecas finas de Flandes, Copenhague y Prevalé, quesos de bola, nata, Chester, Roquefort, Gruyere y Parmesano, frutas de la Habana, galletas inglesas, té, cafés y azúcares de las clases más selectas, salchichones de Vich, Lyon, Génova y Bologna.

Estando en correspondencia directa con las más acreditadas casas de los puntos productores, puedo garantizar la legitimidad y pureza de todos los artículos que se expenden en mi establecimiento.

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

AGUA DE BARCELONA

PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ

PROVEEDORA DE LA REAL CASA

Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar y rejuvenecer el cutis, es excusado encarecer sus inmejorables cualidades, por ser, como queda dicho, tan conocidas de cuantas personas la usan, que son innumerables en Madrid y provincias. Su precio, 5 reales botella y 45 docena. Todas las botellas irán rotuladas y selladas con las iniciales J. M.

Depósitos en Madrid: calle Ancha de San Bernardo, 42, droguería; Atocha, 18, guantería; idem 87, droguería; Leon, 38, droguería; Montero, 36, comercio de sedas; Cava Baja, 40, droguería; Fuencarral, 1, comercio de sedas; Toledo, 109, comercio; Real del Barquillo, 17, droguería; Maldonado, 9, droguería; Hortaleza, 16, droguería; Desengaño, 11, comercio de sedas; Jacometrezo, 4, droguería; Montero, 21, tienda; plaza de Santo Domingo, 1, comercio de sedas; Toledo, 52 y 90, droguerías; Isabel la Católica, 33, droguería; Pez 24, y Fuencarral, 29, perfumería de Villalon.

Depósito central, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés, donde se sirven pedidos á provincias.

OBRAS EN VENTA

LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO, por Alfredo de Musset. Precio: SEIS REALES.

NOVELAS Y CUENTOS: Pedro y Camila.—Margot.—Historia de un mirlo blanco.—Croisilles.—El secreto de Javotte.—La mosca.—Mimi Pinson, por Alfredo de Musset. Precio: UNA PESETA.

Estas preciosas novelas, de cuyo mérito indudable es garantía segura el reputado nombre de su autor, están puestas á la venta en las principales librerías y en la Administracion de la GACETA UNIVERSAL.

Á DIEZ REALES

ZAPATILLAS SUIZAS

Evitan el frio, curando el reuma, y gracias á ellas no salen

SABAÑONES

LOS TIROLESES, ATOCHA, 27, FRENTE AL MINISTERIO DE FOMENTO LOCAL NUEVO

EL CLAVEL

CALLE DEL MISMO NOMBRE, NÚMERO 1, SASTRERÍA

Capas, batas, batines, gabanes, rusos, americanas, cazadoras, chalecos y pantalones, etc. etc., á precios muy baratos; y un variado surtido de géneros en pieza para prendas á medida. El que favorezca la casa no dudamos que quedará satisfecho.

Especialidad en levitas y fraques.

A CUATRO REALES

TERMÓMETROS DE SIMPATÍA

Este pequeño aparato ofrece una gran novedad, pues gracias á él se sabe la pasión que más domina, marcando el que es enamorado, fiel, infiel, celoso, etc.

Atocha, 27.—Los Tirolese, local nuevo

LIQUIDACION

RELOJERÍA, CALLE DE ALCALA, NÚM. 5

Avisamos á nuestros parroquianos que liquidamos las existencias en géneros de nuestro acreditado establecimiento, fundado hace 25 años. Los precios, sumamente módicos, responden al objeto que nos proponemos: el de realizar, atendiendo á la vez á la confianza que se merece aquel que quiera favorecerlos. La variedad de las alhajas que exponemos á la venta, no permitiendo hacer una descripción exacta que justifique su verdadero valor, nos limitaremos á designar las que más se prestan á dar á conocer la baratura y buena fe, como base de nuestra liquidación.

Para señoras: sabonetas, oro guilloché, 380 rs. Con esmalte, 500 rs. Idem, oro, esmalte y pedrerías, 600 rs. Idem, oro, Remontoirs, guilloché, 500 rs. Idem, oro, Remontoirs, con esmalte, 600 rs. Idem, oro, Remontoirs, esmalte y pedrerías, 860 rs. Juego reloj y cadena de oro, 800 rs.

Para caballero: sabonetas, oro guilloché, 600 rs. Remontoirs sabonetas, oro guilloché y grabados, 800 rs. Hay un gran surtido de cadenas de oro de ley para señoras: con medallones y pasadores desde 260 rs. en adelante, otras con broches desde 400 rs.

Cadenas de oro de ley para caballeros á 21 rs. el adarme.

Relojería, calle de Alcalá, núm. 5.

LA VENECIANA

Admirable preparacion sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.ª Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.ª Permanecer teñido por espacio de dos meses. Y 3.ª No ser necesario antes lavar ó desengrasar el cabello y no dañar lo más mínimo la piel.

Puntos de venta en provincias: Albacete, calle de Salamanca, 5; Amería, comercio de D. Juan Pecino; Burgos, peluquería y perfumería de D. Santiago Conde Espolon, 44; Badajoz, D. Jerónimo Rodríguez, calle de San Juan; Bilbao, comercio de doña Ramona Jauregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, señores Roig hermanos; Ferrol, Real, 127, guantería; Granada, calle de San Sebastian, 7; Murcia, Príncipe Alfonso, 31; La Dalia Azul, id., 16; Bazar Veneciano; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Pamplona, Calceteros, 1; Santander, Blanca 10, guantería; Sevilla, Siervas, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Bajada de San Francisco, 3 y 4; Valencia, calle de San Vicente, 22; Talalla, calle de la Compañía, 13; Ciudad-Real, comercio de D. Francisco Caba; Berja, D. Cristóbal Lopez Enciso; San Sebastian, San Jerónimo, 14; Cadix, Baluarte y San Francisco, 3; Zaragoza, Coso, 33, farmacia; Alicante, Mayor, 18; Oviedo, calle del Sol, 1; Toledo, droguería y perfumería de D. Domingo Frutos.

Los pedidos al pormayor, depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

Precios, 12, 24 y 36 rs. frasco en toda España. Grandes descuentos al pormayor.

RECOMENDAMOS el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre é impedir toda clase de dolencias. Idem Princesa largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero. Estos corsés han obtenido el premio en la Exposicion universal de Paris. Mayor, 56, Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

BUEN LUSTRE, MEJOR COLOR Y Blandado perfeccionado con la azulina, un real hoja.

Con este preparado se obtienen todas estas ventajas que se indican. Pruébese. Los Tirolese, Atocha, 27, local nuevo.

PRIMERA Y ÚNICA LINEA ACREDITADA DE VAPORES ESPAÑOLES

de OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA PARA MANILA

Informes: D. M. A. Amusatégui, en Cádiz.—Sres. Olano, Larrinaga y C.ª, Merced, 18, Barcelona. Madrid, Lope de Vega, 23 y 25.

LA NIÑEZ

REVISTA DE EDUCACION Y RECREO

Se publica los dias 5, 15 y 25 de todos los meses, lujosamente impresa y con bonitos grabados.

PRECIO DE SUSCRICION: Madrid: 40 rs. al año, 22 semestre y 12 trimestre.

Provincias: 50 al año, 28 semestre y 16 trimestre. Administracion: Meson de Paredes, 17, principal, Madrid.

LO PRIMERO EN UNA CASA ES LA ECONOMÍA. Con el ya ventajosamente conocido salvatubos se evita que se rompan los tubos, obteniendo una gran economía, pues es grande el consumo que de este artículo se hace.

A 2 rs. el salvatubos. Atocha, 27, local nuevo de Los Tirolese.

CUBIERTOS DE METAL BLANCO GARANTIZADOS: pudiéndose limar si se desea á la vista del comprador. Precios fijos y económicos, á 12, 14 y 24 rs. Los hay de metal ingles que no se vuelven dorados, á 4 y 6 rs.

Los Tirolese.—Atocha, 27, frente al ministerio de Fomento

OBJETOS MIL Y CAPRICHOSOS SE Oacaban de recibir en los Tirolese, propios para hacer regalos; precios como todo lo de esta casa, económicos.

Atocha, 27.—Los Tirolese Local nuevo

SE CEDE UNA TIENDA DE DOS HUECOS, con habitacion, cerca de la Puerta del Sol. Bordadores, 7 duplicado, portería, darán razon.

VACA Y CARNERO Á 22.—SIN HUESO á 30.—Tocino á 28.—Manteca á 30.—Jamones á peseta.—Espíritu Santo, 13.

SASTRERÍA MADRILEÑA

ENTRADA POR EL PASAJE DEL CAFÉ DE MADRID

Inmenso, variado y elegante surtido confeccionado de trajes para la presente temporada, perfectamente construido y extraordinariamente barato. Trajes paten novedad, de 180 y 200 rs. Americanas id., de 80 á 160 rs. Chaquete jerga id., de 80 á 280 rs. Levitas é imperiales, de 120 á 280 rs. Sacos alta novedad, de 140 á 280 rs. Sacos rusos paten, de 180 á 280 rs. Capas paño café, de 180 á 360 rs.

Riqueza, gusto y novedad en toda clase de géneros para medida, ya en negro, como en telas de fantasia. Extremada perfeccion en el corte y hechura. Trajes paten, de 260 á 560 rs. Idem jerga y vicuña, de 320 á 560 rs. Sacos diagonal y punto, de 260 á 480 rs. Chaqueta jerga y vicuña, de 200 á 320 rs. Levitas castor y elasticotin, de 280 á 500 rs.

Inmenso surtido en camisería, especialidad en madapolanes franceses, holandeses, retortas, cuellos, puños, pecheros bordados, chalecos de franela y ante; géneros de punto ingles y franceses y alta novedad en cretonas francesas con dibujos alegóricos, única casa que posee este artículo.

Carrera de San Jerónimo, 11, principal

CHOCOLATES

DE MATÍAS LOPEZ Y LOPEZ

MEDALLA DE ORO

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878

MADRID—ESCORIAL

Se vende en los establecimientos más importantes de España, y á fin de que no lo confundan con otros, exigir la verdadera marca y nombre.

LA EXACTITUD

PRECIADOS, 72

CONFITERÍA Y REPOSTERÍA

En este nuevo establecimiento se hacen encargos de todas clases y los tan exquisitos PASTELES DEL PARAISO, que tanta aceptación han conseguido.

PRECIADOS, 72

Garantía verdadera.—Facilidad en los pagos

Erard Pleyel Gaveau Bord

PIANOS

Y ARMONIUMS

DE LAS MEJORES FÁBRICAS DE EUROPA

E. GALLEGOS

33—MONTERA—33

Establecimiento de primer orden

CHOCOLATES, TÉS Y CAFÉS

COMPAÑIA

Mayor, 18 y 20.



COLONIAL

Montera, 8.

JABONES PARA EL TOCADOR

Gran surtido y precios económicos, de los mejores y más acreditados fabricantes

Atocha, 27.—Los Tirolese, local nuevo

CUCHILLOS DE UNA SOLA PIEZA

Los eternos á 4 rs.; tomando por media docena á 22 rs. Se garantiza su buena calidad.

Atocha, 27, frente al ministerio de Fomento

GACETA UNIVERSAL

MODO DE ADQUIRIR LA SUSCRICION

En Madrid, directamente en la Administracion; en Provincias, por carta al Administrador, incluyendo el importe en letras del Giro Mutuo, particulares ó por medio de letras de franqueo.

Los pagos son adelantados.

Las suscripciones empiezan en 15 y 1.º de cada mes.

Los señores corresponsales que admitan suscripciones para nuestro diario, acompañarán el importe de éstas al dar el aviso.

La Empresa no gira contra sus suscritores.

Todas las reclamaciones se dirigirán al Administrador.

ADVERTENCIA

Todos los señores suscritores que, á partir de esta fecha, hagan sus renovaciones por año; tendrán derecho á un ejemplar de la preciosa novela de Alfredo de Musset LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO. El mismo regalo disfrutarán los que se suscriban nuevamente por igual tiempo.

ADMINISTRACION, REINA, 8, BAJO